

1. Record Nr.	UNINA9910131950103321
Autore	Thomas Calvo Alain Musset (dir.)
Titolo	Des Indes occidentales à l'Amérique latine : à Jean-Pierre Berthe // textes réunis par Alain Musset et Thomas Calvo [[electronic resource]]
Pubbl/distr/stampa	Fontenay-aux-Roses, : ENS éditions Fontenay/Saint-Cloud, c1997
ISBN	979-1-03-620392-3 2-8218-2792-X 2-8218-1930-7
Descrizione fisica	1 online resource (2 v. (690 p.) ) : ill. ;
Collana	Sociétés, espaces, temps, , 1258-1135
Altri autori (Persone)	BertheJean-Pierre MussetAlain CalvoThomas
Disciplina	980/.01
Soggetti	History Latin America History
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	"Coédité avec le Centre d'études mexicaines e centraméricaines et l'Institut des hautes études de l'Amérique latine, avec le concours de l'Institut universitaire de France".
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references.
Sommario/riassunto	De part et d'autre de l'Atlantique, deux mondes longtemps unis sous l'autorité d'une même couronne, qu'elle soit espagnole ou portugaise, ont fini par se séparer au début du xixesiècle. Les Indes occidentales sont alors devenues l'Amérique latine mais les héritages préhispaniques et coloniaux n'ont pas cessé d'influencer les paysages urbains, les sociétés rurales et les mentalités collectives du monde latino-américain. Réunies pour rendre hommage au professeur Jean-Pierre Berthe, les quarante-six contributions présentées ici veulent donner de ce vaste ensemble, hétérogène sur le plan politique mais cohérent sur le plan culturel, une vision dynamique fondée sur la prise en compte de la longue durée. Le regard croisé d'historiens, de géographes, de sociologues, d'ethnologues et de linguistes permet de varier les approches scientifiques et de comparer des problématiques de recherche qui dépassent le cadre du continent américain pour s'intéresser aux relations entretenues par la métropole avec ses

colonies. Dans cette perspective, l'imaginaire et les représentations symboliques ont autant d'importance que les réalités de la vie quotidienne, les luttes pour l'exercice du pouvoir ou l'évolution des pratiques économiques. Plus qu'un simple volume d'hommages, ce livre est donc un outil de recherche qui offre au lecteur curieux mille sujets de réflexion, aussi bien dans le domaine de l'histoire économique et sociale que dans celui de l'ethnohistoire ou de la géographie historique.

---